
本报讯（记者 王鸣彦）1 月 8 日，上海高校文明单

位（和谐校园）考评实地检查组一行 15 人来到我校，对

学校 2013-2014 年度上海文明单位（和谐校园）创建工

作进行实地检查。检查组由市教委职能处室及部分高

校文明办主任共 15 人组成，上海海洋大学党委副书记

汪歙萍任组长。校党委书记吴松，校长刘宇陆，副校长

叶银忠、张锁怀、张艳萍会见了检查组一行。

学校党政领导对检查组的莅临表示欢迎。吴松表

示，学校一直以来高度重视文明创建工作，把文明创建

与学校的管 理工作、教学工作、科 研 工作、学生工作等

方 面的工作紧 密 结 合，融 入到学校改 革 发 展和内 涵建

设的方 方 面 面 中，促进学校各 项 事 业 健 康和谐地发 展。

随 后 ，检查组成 员 分 别 开 展 了校领导 访 谈 、教职

工访 谈和学 生 座 谈 ，对师 生进行了随 机 问 卷 调 查，并

对 平 安校园、卫 生 保 健 方 面 工作进行了 专 项检查。

本报讯（通讯员 毕劲松）1 月 19 日，以 宁 波 工 程

学 院党委书记 苏 志 刚 为 组长的 应 用 技 术 大学 （学 院）

联 盟 专 家 考 察组莅临我校，就 学校 申 报 加 入 应 用 技 术

大学（学院）联 盟 进行实地考 察 。校党委书记吴松、校

长刘宇陆、副校长叶银忠出 席 了考察 汇 报会。

汇 报会上，吴松代表学校致欢迎词，对莅临我校的

联 盟 专 家组表示欢迎，并表达了我校加 入 联 盟的意 愿。

刘宇陆 向 专 家 组 汇 报 了我校的 基 本 情 况 、办学 定

位、发 展 战 略 以及办学成 效 ，并 希 望 专 家 们 对我校 今

后 的发 展 多 提 宝 贵 意见和建议。叶银忠汇 报 了我校近

年来在应 用型人才培养方 面 的探索与实践。与 会人员

就 应 用 技 术类高校的建设 工作进行了探讨和交流。

在校领导的陪同下，专 家 组实地查看了我校香料

学 院、工创学院、生态学 院、城建学 院 和轨交学院 的相

关实验室。专 家 组对我校在服务地方经济社会 发 展需

要、培养产业急需的 应 用型人才等 方 面 的扎实工作表

示满意。

据了解，全国应 用 技 术 大学（学 院）联 盟是为落实

《国家 中 长期教育改 革 与 发 展规划纲要 （2010－

2020）》提 出 的“促 进高校办 出特色，建立高校分类体

系，实行分类管 理 ，建立现代 职 业 教育体系”的要求，

在教育部的指导下，由以 应 用 技 术 大学类型为 办学 定

位的地 方 本 科 院 校（简称应 用 技 术 大学）于 2013 年 6

月 28 日 发起成立的组织。 联 盟围绕建 设 应 用 技 术 大

学类型高 等 学校的目标，组织联 盟 成 员推进教育改 革

创新，促 进 联 盟 成 员 的转型发 展 、合 作交流、学 术 研

究，推动建立起产教 融 合 和协同创新机制，推动地 方

高等学校更好地服务区域经济社会发 展。

本报讯（通讯员 李建民）1 月 17 日，上海高校知

识服务平台香料香精及化妆品研究中心安全功效 评

价技 术协作委 员 会 合 作框架协议签约仪式在徐 汇 校

区举行。副校长、香研 中心管 委会主任陈东辉 出 席会

议 并 致辞，上海日用化学工业协会秘书长金坚以及上

海家化联 合股份有限公司、上海相宜本 草化妆品有限

公司、苏 州 出 入 境检验检疫局、上海香料研究所 等 合

作单位代表 出 席仪式并签约。

陈东辉指出，高校知服平台的建设离不开政府部

门、行业协会和行业巨头的协作与支持，技 术协作委员

会的成立和运作，将能为 平台建设起到制订行业标准

和规范市场行为的作用；金坚对技 术协作委员会的成

立表示祝贺，同时表示将全力支持中心的验收工作；研

究中心就 平台近期建设 事宜作了汇 报；各 合作单位有

关负责人纷纷就 平台验收事宜提 出建议。
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肖作 兵 教 授主 持 的

“ 新 型香 精制备与香气品质 控 制 关键 技 术 及 应 用 ” 项 目

荣获国家 科学 技 术进步二等奖（我 校作为第一完成单 位），实现了我校国家级科学技术奖的重大突破。肖

作兵教授领衔的香精香料课题组经过十三年的潜

心研究，发明了基于香气与香韵协同的咸味香精制备与香气品质控制技术，开发了

纳微尺度胶囊的香精制备与缓释控制技术，创立了基

于仿生嗅觉原理和化学

计量方法的香气品质分析技术，整体达到国际先进水平，研发的68个香精产品实现了产业化。近三年直接经济效益约28亿元，间接经济效益108亿元，培育了8家高校技术企业和三家上市公司，促进了我国香精行业的发展。能够赢得这样的荣誉

，对整个团队来说都是莫大

的鼓舞。这是他们团结一心、经历无数次实验后所嗅

到的最甜美的芳香。作为

上世纪九十年代初的博士，肖

作兵一毕业就

面临很多好的就业机会，但热爱香精香料研究、一心

想要在这一行业中探索的他，

毅然决然地选择了在原

轻专（后并入上海应用技术学院）的食品工程系工作，

并由此踏上了香料香精、食品添加剂和生物工程等领

域的科研之路。肖作

兵教授一直相信这么一种理念：当今著名的

科学家中，天才其实并不多，成功大多靠的是自身不

懈的努力 。“十 年磨一剑，看准 一个目标，坚持十

年，一

定能有所成绩”，他也常常以此来教导自己的研究生。2001 年，双汇集团慕名找到肖作兵团队，希望其团队能够帮助开发出一种新的食用香精。因为完成时间有限，团队顶着巨大的压力。而对于自己和团队始终充满着信心的肖作兵却将这一压力转化为动力，他带领团队成员起 !"、#有任$%&日地'克着一个(一个)关。由于项目任务过于*重，%&不+，肖作兵

,上了-囊.。在/生的0说下，他进行了1术，术

后，他23知要想身体康4，

56

得%&一个月 的 时间。然而，因为项目需要，肖作兵77%&了8个9

:，;<#=就不得不>?@A到双汇本 报 讯 （通讯 员李 云

）离B % 党C支 近年 来 在 离 % 支 部与B % 支部 之间开 展 了“双结 对”D动，充分

E用 离%F党员G加革H 、信念坚定 、 有经验和I望 的JK（

目L我 校有 离 % F M部39人 ，平N 年 O P 达 87.78Q），以 及 B % 党员 人 数多、年O相对R轻、D力充+等特S，推 动 支 部 之 间 、党

员之间的T帮、T学 、 T U 、 T 爱 主 题 D

动 ，全面提V基W党组织的创X

力、YZ力和战[力。\D

动经过]年的实践后，志愿

^人数_最初的]位同志发展

到目L的30 多位，结对也_原先的]对发展到`今的全体离%M部和部分高OB%F同志，并a展了社区力量为离%F同志服务，b我校的离B%F同志得到了多重关爱和关心，cd了很多好的e法与经验。这一实践有着cf的意g。在校2014年 度 志愿^与FM部双结对工作座谈会上，校党委副书记、纪委书记hijkl

了各B%党支部书 记mn了支部的结

对情况和有关e法，o`：B%东区党支部全体支

委会成员带头与离%FM部结对，p成qrT动机制，

支部书记<带领学生党员带着自己的书s作品和创作的tu到/院、UF院探望祝vwxy，z{|}~的革H�统教育。

根据F同志的特S，各支部想F

同志之所想、急F同志之所急，将离%FM部当作自己的父母亲一样，

将心比心，通过上门探望与电话

问候相结合的方式，给F同志们带z更多精神上的安

慰。一些志 愿 ^<将曾经担任过居委 会 M 部 的家 属 也 带

进 志 愿^队伍 中 来，E用 家 属 熟悉业务的JK为结

对的F同志服务。志 愿们̂一致 表示，会E用好离B%党C支搭建 的 这个平台

，在结对服 务 中 虚 心学 习

F 同 志的 好 思 想 、 好品德，继 承 他 们

肖作兵 教授科 研项 目喜获 国家科 学技术进步二等奖尊 老爱老助老弘 扬中华传统美德

图为肖作兵教授和他领衔的团队在做实验孙庆华/摄

上 海高校知服平台香研中心

在 校成立专业机构

应用技术大学（学 院）联盟 专家组考察我校

（下转第

3版）（下转第3

版）
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